

Schwerpunkt Main topic · Review articles

Diagnostik und Therapie in der Proktologie

Diagnostics and therapy in proctology

Redaktion: M. Fried

308 Pilonidalsinus und Analfistel. Indikationen und Methoden der chirurgischen Therapien

Pilonidal sinus and anal fistula. Indications and methods of surgical therapy

D. Steinemann · D. Dindo · C. Soll · D. Hahnloser

318 Humanes Papillomavirus und Analkarzinom. Diagnose, Screening und Therapie

Human papillomavirus and anal cancer. Diagnosis, screening and therapy

D. Dindo · O. Riesterer · A. Weber · D. Hahnloser

326 Hämorrhoidalleiden. Neue konservative und operative Therapien für ein weit verbreitetes Leiden

Haemorrhoidal disease. New conservative and operative treatments for a wide spread disease

A.K. Joos · A. Herold

336 Akuter analer Schmerz. Analfissur, Perianalvenenthrombose, Proctalgia fugax (Levatorsyndrom)

Acute anal pain. Anal fissure, perianal thrombosis, proctalgia fugax (levator syndrome)

A. Fürst

340 Dermatologische Proktologie. Eine Übersicht anhand des Pruritus ani

Dermatological proctology. An overview based on pruritus ani

S. Nobbe · S. Läuchli

Bild und Fall Photo essay

348 Schluckabhängige Schmerzen in der Brustwirbelsäule und eine frühkindliche Laparotomienarbe

Pain in the thoracic spine during swallowing and an early childhood laparotomy scar

T. Leimbach · H. Rohrbach · A. Nerlich · T. Helmberger · M. Fuchs · H. Schorer ·

W. Heitland · W. Schepp

Für Sie gelesen Journal Club

352 Endoskopischer duodenojejunaler Bypass zur präoperativen Übergewichtsreduktion. Ergebnisse bei Patienten vor Adipositaschirurgie

Endoscopic duodenojejunal bypass liner for preoperative weight loss.

Results of a study with bariatric surgery candidates

H.C. Rath

Editorial Editorial

354 Rubrik „Neue Techniken“ in Der Gastroenterologe

Column „New Techniques“ in Der Gastroenterologe

J.F. Riemann · A. Eickhoff · A. Meining

Neue Techniken New Techniques

355 Moderne endoskopische Verschlusstechniken. Nicht nur hilfreich bei NOTES

Modern endoscopic closure devices. Not only helpful for NOTES



■ CME Weiterbildung - Zertifizierte Fortbildung Review article

363 Differenzialdiagnose Ikterus

Differential diagnosis of jaundice
U. Spengler

372 CME-Fragebogen

Questionnaire

■ Gastroenterologie-Forum Gastroenterology forum

373 Gastro-Update 2010. Übersicht zu aktuellen Ergebnissen nationaler und internationaler Studien

Gastro-Update 2010
U. Ayazpoor

■ Mitteilungen Notifications

376 Mitteilungen der Mitteldeutschen Gesellschaft für Gastroenterologie

Notifications of the Central German Society for Gastroenterology

379 Mitteilungen der Gastroenterologischen Arbeitsgemeinschaft Rheinland-Pfalz/Saarland (GARPS)

Notifications of the Gastroenterology Task Force Rhineland-Palatinate/Saarland

381 Mitteilungen des Berufsverbandes Deutscher Internisten e.V. (BDI)

Notifications of the Professional Association of German Internists Inc.

385 Mitteilungen „Netzwerk gegen Darmkrebs“

Notifications "Netzwerk gegen Darmkrebs"

■ Verschiedenes Miscellaneous

394 Termine Forthcoming meetings

396 Impressum Imprints

Titelbild: © Pasiaka / SPL / Agentur Focus

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Gastroenterologe bietet aktuelle Fortbildung für alle gastroenterologisch und hepatologisch tätigen Ärzte in Praxis und Klinik.

Inhaltlich werden alle Bereiche der Gastroenterologie und Hepatologie praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scopes

Der Gastroenterologe offers up-to-date information for all gastroenterologists and hepatologists working in practical and clinical environments and scientists who are interested in issues of gastroenterology and hepatology.

The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide condensed, processed information on diagnosis and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Gastroenterologe* are reviewed.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.